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Rapport annuel 2020 

Chers adhérents et chères adhérentes, 
 
Depuis ma dernière Newsletter, beaucoup de choses sont arrivées et c’est de nouveau le 
moment de vous faire un rapport annuel. 
 
L’année 2020 a été très affectée par le coronavirus Covid 19 dans le monde entier. Quelques 
Suisses ont adhéré à notre association, pour se rassurer dans le cas où ils auraient eu la 
forme grave de la maladie. La mort étant plus présente, nous nous sommes rendu compte à 
quel point tout pouvait basculer d’un jour à l’autre. Beaucoup d’adhérents étrangers n’ont pas 
pu entrer en Suisse à cause de la fermeture des frontières et ont dû mourir chez eux, parfois 
dans des conditions insupportables. Nous n’avons accompagné que 50 personnes l’année 
dernière, dont 11 Suisses. 
 
Nous n‘avons pas pu organiser d‘évènements sauf l‘Assemblée Générale à cause des 
restrictions dues au Coronavirus en 2020. Nous avons même été obligés de reporter les 
dates pour le Café Goodbye. Malheureusement le prochain Café Goodbye prévu le 31 mai 
ne peut pas avoir lieu à cause de ces mêmes restrictions. On ne peut pas se parler avec une 
distanciation d‘ un mètre et demi et nous ne pouvons offrir ni à boire ni à manger. Du coup, le 
comité d‘ organisation a décidé de reporter la réunion avec les chiens thérapeutiques au 29 
août 2021. Vous trouverez des informations sur notre Café Goodbye au Heimatmuseum de 
Reinach sur le site : https://www.cafegoodbye.ch/ 
 
Début 2020 nous avons vu que nous ne pouvions pas acheter la propriété idéale de Flüh. 
Trois habitants de Flüh ont pris un avocat ensemble et fait obstacle à notre projet au niveau 
cantonal. La commune de Flüh nous avait donné son accord de principe, d‘ installer un „bed 
and breakfast „ dans la grande maison à l‘orée du village et y faire également des aides au 
suicide pour le transformer plus tard en résidence pour seniors, une fois que les étrangers ne 
seraient plus obligés de s‘exiler pour mourir. Un appel nous aurait fait attendre un an de plus 
et le propriétaire avait déjà un acquéreur, qui voulait acheter la maison tout de suite. On peut 
donc comprendre que le propriétaire ait choisi cette option- là. Ce qui nous a beaucoup 
touchés, c‘ est que plusieurs autres propriétaires nous aient proposé des autres options dans 
les villages voisins. Mais il aurait fallu recommencer à nous battre, d‘ autant que les deux 
propriétés se trouvaient dans des zones résidentielles et rurales. C‘ était compliqué et je 
n‘ avais plus l‘ énergie de me battre comme pour la propriété de Flüh. Nous sommes déjà 
dans le Oristal et la résidence pour séniors peut y être organisée sans y pratiquer de l‘ aide 
au suicide et donc sans problème. 
 
Comme nous ne pouvons pas réaliser le projet Flüh, il faut voter si on peut dépenser les 
fonds que nous avons reçu pour Himmelried - projet que nous ne pouvons pas non plus 
réaliser- en soins palliatifs ou en logements alternatifs. Ceux d‘entre vous qui voudraient 
récupérer leurs donations peuvent le faire en nous envoyant leurs coordonnées bancaires 
avant le 9 Juin 2021. 
 
L‘année dernière, j‘ai été très affectée par l‘attente du verdict de mon procès. Celui-ci vient 
d‘ avoir lieu et a confirmé mon acquittement en première instance. D‘autre part, les juges ont 
prononcé que je n‘ avais pas enfreint les critères de minutie et ont réduit l‘ amende de 20.000 
CHF à 10.000 CHF et les frais de tribunal et d‘ avocats de 100% à 5 %. C‘ est une brillante 
réussite de notre avocat Moritz Gall ainsi que de ma manière de relater les choses devant le 
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tribunal cantonal. J‘ai encore un peu d‘ amertume car la pharmacienne qui m‘a conseillée 
ainsi que le pharmacien cantonal à propos du sodium de pentotal utilisé pour l‘aide au 
suicide s‘en est sortie avec une amende de 200 CHF, alors que moi, je dois payer 25.000 
CHF. C‘est acceptable pour moi. Mieux que de traîner l‘affaire devant le Tribunal Fédéral et 
de m‘ abîmer encore plus la santé. Maintenant il faut attendre le jugement par écrit, ce qui 
peut durer entre deux et trois mois. Lorsque nous l‘ aurons, nous déciderons si nous 
présenterons l‘affaire au Tribunal Fédéral ou non. 
 
A partir de maintenant je vais pouvoir me consacrer aux causes qui me sont chères: que la 
Suisse mette  plus de moyens pour les résidences de seniors et l‘autodétermination en fin de 
vie et pour motiver plus de médecins et de psychiatres à respecter les volontés des patients 
qui veulent prendre leurs propres décisions de fin de vie. 
 
Nous nous réjouissons que le suicide assisté soit accepté en Allemagne, même si peu de 
patients y ont eu accès avec - malgré tout - trois associations différentes. Maintenant 
l‘Autriche et l‘Espagne ont légalisé l‘aide active à mourir et sont en train d‘élaboré une loi et 
des directives pour pouvoir la mettre en pratique. C‘est important pour lifecircle, car plus il y 
aura de pays qui auront légalisé l‘aide active à mourir et moins il y aura d‘étrangers qui 
viendront finir leurs jours en Suisse et plus nous pourrons nous consacrer à l‘amélioration de 
la qualité de vie de nos adhérents. 
 
La coopérative « Chreemer Kari » à Biel- Benken a demandé si l’emprunt sans intérêts de 
50.000 CHF pouvait être allongée de trois ans. Nous allons voter pour cela à l‘ Assemblée 
Générale. 
 
Pour améliorer la qualité de vie des citoyens suisses, l‘ association lifecircle a fait une 
donation de 5000 CHF aux institutions suivantes: ELA Schweiz, la société de musculation 
suisse, la société de recherche sur la maladie d‘ Alzheimer, Insieme Basel, la fondation pour 
les autistes de Aesch, l‘ association de sport suisse pour les handicapés, la fondation suisse 
pour la maladie d‘ Alzheimer, l‘ hôpital pour enfants de la Suisse du Nord-Ouest, le transport 
pour handicapés IVB de Bâle, l‘ association suisse pour la maladie de Charcot. Ils ont tous 
été très reconnaissants, vous en saurez plus par notre comptable. 
 
 
Attention! Notre Assemblée Générale ne se tiendra pas cette année à Therwil, mais à 
Biel- Benken. Regardez l‘invitation. 
 
 
Il ne me reste plus qu‘à nous souhaiter à tous de bientôt vaincre le Coronavirus et de pouvoir 
recommencer à nous voir et à nous embrasser. 
 
 
 
Bien cordialement 
 
 

Mme Dr. Erika Preisig  
Présidente de l’association „lifecircle“ 


